

Staatsminister Neumann anlässlich der Bekanntgabe des Projektleiters für die Agora  
Humboldtforum

Auszug:

[...]

Wir haben eine Persönlichkeit gewinnen können, die bewiesen hat, dass sie kulturelle Großprojekte entwickeln und organisieren kann, und dass sie hohen Anspruch mit Breitenwirkung zu verbinden versteht. Wir haben uns für Herrn Martin Heller entschieden, den ehemaligen Intendanten der Kulturhauptstadt Linz 2009. Diese Tätigkeit hat er mit Erfolg von 2005 bis 2010 ausgeübt. 1990 - 1998 war er Direktor des Museums für Gestaltung Zürich. Von 1999 - 2003 künstlerischer Direktor der Schweizer Expo.02. Hinzu kommt eine rege Vortrags- und Gremientätigkeit in ganz Europa. Herr Heller ist selbstständiger Kulturunternehmer und sitzt mit seinem Büro Heller Enterprises in Zürich.

Martin Heller wird unabhängig agieren können und ist nicht weisungsgebunden, genau darauf hat er auch großen Wert gelegt. Wir wollen damit auch dazu beitragen, die Bedeutung des Humboldtforums für die Kulturlandschaft in Berlin und darüber hinaus besser zu vermitteln. Ich freue mich, Herr Heller, dass Sie sich bereiterklärt haben, diese Aufgabe zu übernehmen.

Herrn Heller zur Seite steht ein internationaler, ehrenamtlicher Beraterkreis aus acht Wissenschaftlern, Kulturmanagern und -experten von Rang, die mit ihrem Namen und ihrem Rat für das Projekt stehen. Der Beraterkreis soll zwei Mal im Jahr zusammenkommen und die Arbeit des Projektleiters kritisch und konstruktiv begleiten. Martin Heller wird seinen Beraterkreis anschließend selbst vorstellen. In der Pressemappe finden Sie dazu entsprechende Unterlagen.

Meine Damen und Herren, damit sind entscheidende Weichen gestellt. Zum einen, was den Wiederaufbau des Schlosses selbst angeht. Hierzu hat die Stiftung Berliner Schloss vor wenigen Tagen zehn Thesen vorgestellt, die die baulichen Schritte und Aspekte klar und deutlich umreißen. Zum anderen den inhaltlichen Teil betreffend.

Ich freue mich, dass wir noch in diesem Jahr die richtigen Persönlichkeiten für die inhaltliche Konzeption des Humboldtforums und der Agora gewinnen konnten. Ich wünsche dem neuen Projektleiter und seinem Beraterkreis viel Erfolg und alles Gute.